
香港文匯報訊（記者　文森）大埔一間廟宇一
棵樹齡達60年的風水樹，早前因地政處錯看地
圖，誤以為該棵風水樹是居民所投訴的「危樹」，
處方遂派員鋸斷該樹。廟宇批評，地政處擅闖私
人地方鋸樹，並另聘樹木專家證實該樹根本沒有
健康問題。地政處事後承認錯失，已向廟宇負責
人道歉，又表示會繼續與負責人商討善後安排。

廟方斥強行斬樹如行劫
無辜被砍伐的樟樹原本枝葉茂盛，20多呎高，

種植於大埔一間廟宇「蓬萊閬苑」的私人土地範
圍內。日前，地政處派人把樟樹鋸斷。廟宇負責
人葉翰文表示，當日地政處在未有事先通知下，
進行斬樹行動，廟方來不及阻止，並直斥當局強

行進入私人土地猶如「入屋行劫」。

專家證樹木無健康問題
葉翰文批評，斬樹行動並無根據。而廟方聘用

專業環境顧問吳慧儀視察該樹健康情況。吳慧儀
在勘察樹木後指出，患病的樟樹會有泥白色液體
從樹木表面流出及有蟲害，但觀察切除後的枝幹
後，發現該樹並無有關病徵。廟方已經報警處
理，但警方指事件不涉及刑事成份，建議廟方循
民事追究。

錯看地圖誤闖私人地段
大埔地政處回應指，由於錯看地圖，把古樹所

在的私人地段誤以為是官地。處方又表示，根據
居民投訴，指有倒塌危險，視察後派人移除。事
後，處方已向廟宇負責人道歉，又表示會繼續與
負責人商討善後安排。
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經濟好創紀錄馬匹拍賣成交近億
平均身價升27％ 馬會帳面勁賺5千萬

招工日聘大學生 月薪達3萬

港結核病發率續降 仍較英美高10倍

香港文匯報訊（記者 羅敬

文）被視為香港經濟「寒暑

表」的國際馬匹拍賣會，昨

日在沙田馬場舉行。在香港

經濟暢旺的帶動下，馬主承

價 豪 爽 ， 全 日 競 投 氣 氛 熱

烈，全數20匹馬總成交價高

達9,410萬元，創歷史新高。

每匹馬平均成交價高達470.5

萬元，較上屆370.5萬元急升

27%。扣除成本後，馬會帳

面勁賺5,352.5萬

元。

近年香港國際馬匹拍賣會成交
年份 平均成交價 最高價馬匹（馬名；馬主） 總成交價（馬匹數目）

2011 470.5萬 750萬（*；楊建榮） 9,410萬（20）

2009 370萬 570萬（首飾騰寶；董滿輝） 7,040萬（19）

2008 290萬 550萬（萬子千紅；鄭強輝） 8,720萬（30）

2007 440萬 720萬（祖國繁榮；羅焯） 7,500萬（17）

2006 290萬 750萬（絕塵；鄭強輝） 8,120萬（28）

2005 178萬 300萬（萬事盈；伍燕梅） 4,800萬（27）

註：*待定

資料來源：香港賽馬會 製表：香港文匯報記者 羅敬文

香港文匯報訊（記者 曾偉龍）平日莊嚴的瑪麗醫院演講廳，昨
日笑聲此起彼落。瑪麗醫院行政總監陸志聰與電影電視創作人林超
榮聯手炮製「超『仁』棟篤Show」，為240名病人及其照顧者帶來無
限歡樂，是全港首個為病人而設的「棟篤笑」抗病患活動。陸、林
二人以近期「熱爆」的「盲搶鹽」、「抗輻射」等話題，大搞笑話
噱頭，逗得在場病人笑逐顏開，揮手和應，氣氛非常熱烈。

為癌症康復者紓解情緒
參加「棟篤笑」的病人來自瑪麗醫院、東華醫院、東華三院馮堯

敬醫院和葛量洪醫院，主要是癌症康復者、中風病人等。由於病人
長期患病，情緒容易低落。過去，醫院會以講座教導病人和其照顧
者如何對抗逆境和照顧身體，側重資訊性教育，較為沉悶。但是次
活動獲得李嘉誠基金資助，由林超榮夥拍瑪麗醫院行政總監陸志
聰，用「棟篤笑」形式，大講「盲搶鹽」和「抗輻射餐單」，惹得
病人哄堂大笑。然後，他們以互動形式，教授病人以不同角度思考
人生和紓解鬱結情緒。
60多歲的溫太丈夫7年前患左腦閉塞，行動困難。溫先生擔心成

為溫太負累，不時自責垂淚。溫太因此感到壓力，常常背 丈夫飲
泣。後來，2人參加復康會活動，才變得開朗。她認為，「棟篤笑」
有助心情低落的病人放鬆心情，連平時較嚴肅的病友也笑得開懷。
陸志聰表示，曾有研究發現，心情開朗的人，比一般人長壽9

年。他鼓勵病人保持愉快心境，對病情有好處。林超榮未來會與瑪
嘉烈醫院和威爾斯親王醫院合作，再為病人大放「笑彈」，幫助病
人以輕鬆心情面對人生。

陸志聰林超榮 棟篤笑娛病人
民主黨遊行促設退休基金

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近20名民主黨成員
帶同600名市民簽名，於昨日下午由中環皇后像廣場
遊行至政府總部，要求財政司司長曾俊華設立500億
元全民退休保障啟動基金，及盡快落實推行全民退
休保障時間表。該黨立法會議員黃成智稱，目前的
強積金計劃有很多不足之處，如管理費偏高，令參
與者退休後實質得到的保障很少，以及計劃未能照
顧家庭主婦、退休人士等，令他們日後可能須倚靠
綜援過活。今日，該黨會再發起全港簽名運動，爭
取設立全民退休保障計劃。

■民主黨20名成員昨日遊行至政府總部，要求當
局設立全民退休保障啟動基金。

何俊仁湯家驊歐盟講競爭法

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港正就競爭法展
開激烈討論。正在布魯塞爾訪問的民主黨主席何俊
仁及公民黨議員湯家驊，於當地時間3月18日，赴歐
洲競爭委員會總部，與政策及策略部門助理首長摩
素（Mosso）及執行主管高芙（Goft）會面，就競爭
法5個主要範疇，包括：制定執法守則、罰款上限問
題、私人執法及中小企受保護的問題，以及公共機
構之豁免、收購及合併的重要性交換意見；並聽取
歐盟競爭委員會的經驗。
會後，兩人到訪特區駐歐盟經貿辦大樓，了解經

貿辦在歐盟的主要工作。期間，兩人發現經貿辦4層
高、古色古香的辦公室，是特區政府多年前購置的
物業，相信「這項投資為港府賺不少（錢）」。
何俊仁及湯家驊結束是日行程後，稱「感覺緊湊

但值得」，認為此行對於未來爭取普選及訂立公平競
爭法，有相當大幫助。兩人會飛往倫敦，繼續餘下
的歐洲之行。

政府車隊2年換200電動車

■何俊仁及湯家驊探訪特區政府駐歐盟經貿辦。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）醫院管理局與多個
醫生工會日前再度開會，就公立醫院醫生待遇、工
時問題等商討10項解決措施，但雙方對晉升機制等
兩項措施仍未取得共識。食物及衛生局局長周一嶽
昨日表示，醫管局花了大量時間及精力，研究挽留
醫生的方案，在落實有關方案上，作出相當大的讓
步。不過，對於工會以時數計算超時工作量的要
求，他坦言存有困難。他期望，工會能以專業態
度，考慮與局方一起制訂可持續及長遠的計劃，特
別是培訓及增加醫生人手方面。
周一嶽昨日出席一項公開活動時表示，了解個別

部門及專科工時過長的問題，局方會考慮為醫生作
出調整，整體上已有措施，把工作量減至合適水
平。被問及會否承認內地畢業醫科生資格，周一嶽
說，當香港醫療服務未能達到預期，當局不排除會
作出考慮。
醫管局主席胡定旭表示，面對醫生人手流失，局

方無法即時增添人手的情況；現階段只能在工作程
序上，減輕醫生工作壓力，為夜更醫生提供津貼，
並為有經驗醫生提供更多晉升機會。他強調，10項
具體措施當中，8項已取得共識可即時實行。他希望
其餘兩項可在短期內達成共識，但由於香港長遠面
對人口老化及慢性疾病患者增加的問題，有需要增
加醫生人數。

醫生促時數計OT
周一嶽稱有困難

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府近年大力
推動使用電動車。至今，政府車隊已有10部電動車
輛及12部電動電單車。環境局常任秘書長王倩儀在
回應立法會議員就新年度財政預算案提問時表示，
當局將在2011至2012及2012至2013年兩個財政年
度，把需要更換的政府車輛，優先以電動車輛取
代，故預計2個財政年度，將引入接近200輛不同種
類的電動車輛。
為此，特區政府在制訂2011/12年預算時，已預留

1,500萬元予政府物流服務署，作為政府車隊採購電
動車輛之用。
另外，在2011/12年度，特區政府預留額外258萬

元予漁護署，聘請非公務員合約僱員，以加強在香
港地質公園的巡邏及執法工作。

香港賽馬會昨日在沙田馬場馬匹亮相圈舉行國際馬匹拍賣會，共提供20匹來自
英國、美國、澳洲、新西蘭、愛爾蘭等地的駿馬。現場競投氣氛熱烈，現場座無
虛席，逾200人出席，競投節奏明快，叫價聲此起彼落。每匹馬平均經過約20多口
叫價，便「拍板」成交；平均每匹駿馬不消5分鐘便售出，全部成交價均高於成
本。

最高價750萬平歷年天價
香港賽馬會表示，今屆拍賣會原訂24匹馬供競投，但因部分馬匹尚未適合拍賣而

退出，最終只有20匹馬供拍賣，平均成交價470.5萬元。最高成交價為2號棗色紐西
蘭馬匹，以750萬元售出；較上屆570萬元高近32%，平了歷年最高紀錄。今屆馬匹
拍賣總成本價達4,057.5萬元，包括馬匹購入價、飼料等，但總成交價高達9,410萬
元。換言之，馬會帳面賺約5,352.5萬元。
香港賽馬會賽馬事務執行總監利達賢表示，拍賣結果令人滿意，平均成交價打破

歷年紀錄，相信與香港經濟強勁、通脹等因素有關。而供拍賣的馬匹質素理想，買
家願意以較高價格競投，最低成交價也達300萬元。他續稱，拍賣會的盈與虧，以
及平均價能否破紀錄，並非最重要的事情；最重要的是，馬匹日後創佳績。

「千笑」馬主楊建榮成標王
以750萬元投得2號棗色新西蘭馬匹的馬主，正是「千笑」馬主楊建榮。他形容，

昨日投得的愛駒是「心頭好」，對於是否物有所值，他認為，要視乎該馬的未來賽
果。「牛精」系馬主王永強，則以600萬元投得23號灰色英國馬匹，形容是「志在
必得」，但承認價格略貴，相信與經濟好轉有關。康泰旅行社董事長黃士心也以300
萬元投得栗色美國馬匹，他笑言：「成交價超值！今（昨）天競投也很熱鬧。」

香港文匯報訊（記者 曾偉龍）香港青年聯會昨日舉
辦「招工日」，提供1,700個包括企業、地產、財務策劃
等職位予大專及大學畢業生，月薪由8,000元至30,000元
不等。有應徵的大學生認為，雖然目前求職不算困難，
但要找到理想工作卻不容易。主辦單位形容市道暢旺，
但不少年輕應徵者目標不清，又怕辛苦，經常轉工，難
以在崗位上取得成績，故建議大學生放下身段，由低做
起，慢慢打好基礎。
香港青年聯會舉辦的「招工日」，共80間公司提供

1,700個職位，昨日全日吸引1,200名大專、大學畢業生
到場應徵。市道向好，僱主請人不易，可是應徵者仍表
示找合適工作有難度。不少公司在招聘會開始後1小時
內，收到30至40份應徵表格。
就讀樹仁大學工商管理學系4年級的袁同學和鄔同學

到招聘會。袁同學認為，現時有不少推銷員的職位空

缺，求職並不困難。

學生求做管理不做推銷
不過，他們心儀管理工作，可惜競爭激烈，經常出現

「千人爭一職」情況。雖然尋找心儀工作困難，但袁同
學表示會盡力，「始終是大學生，不想做推銷員」。他
們自上月起，各自寄出5、6封求職信，至今未有回音。

召集人籲放下身段搵工
香港青年聯會「招工日」活動召集人彭芷君指出，市

道向好，大學生找工作不難；但部分應徵者一心想找與
本科相關的工作，卻欠缺長遠目標，又怕辛苦。當上班
2、3個月後，便認為工作不適合而辭職。彭建議大學生
應該放下身段，不一定要求高薪厚職，可考慮從低做
起，慢慢擴闊視野。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）香港結核病發病
率持續下降。據衛生署數字顯示，去年結核病呈
報個案達5,132宗，即每10萬人約有70人染病，為
歷年最低的感染數字。不過，署理衛生署署長曾
浩輝表示，雖然香港生活環境和醫療質素經已改
善，但結核病發病率仍較英美等發達國家高出10
倍。而由於香港人煙稠密，以及出現耐藥性結核
菌，結核病仍然對市民健康有威脅，提醒市民時
刻保持警覺性。

耐藥性結核菌帶來挑戰
由香港防癆心臟及胸病協會、衛生署和醫管局

合辦的「2011年世界防癆日」昨日展開，透過為
期兩天展覽及教育活動，宣傳防癆信息。曾浩輝
昨日出席活動時表示，結核病仍是威脅全球的最
普遍傳染病之一，耐藥性結核菌更為世界各地醫

護人員帶來挑戰。
曾浩輝指，部分病人沒有按指示服用藥物，令

結核菌出現耐藥性。港府為了有效防治結核病，
70年代已採用「全監督治療」，即病人在醫護人員
的監督下定期服藥，及完成整個療程，以控制結
核病。

料港潛伏患者佔整體1/3
衛生防護中心公共衛生服務處胸肺科顧問醫生

譚卓明表示，據研究顯示，全球有1/3人感染結核
病，但未有即時病發；估計香港潛伏患者佔整體
人口1/3。他指出，長者因身體退化，以及抵抗力
變差，較易病發；40%結核病患者65歲以上。他呼
籲，市民若有結核病病徵，包括持續咳嗽3周、痰
中帶血、體重下降、持續發熱、夜間出汗等，應
盡快求醫。

地政處誤鋸大埔廟風水樹

■2011年香港國際馬匹拍賣會昨日上午在沙田馬場馬匹亮相圈進行，競投氣氛熱
烈。 香港賽馬會提供圖片
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■第2號拍賣馬以750萬元售出，是今屆拍
賣會成交價最高的一駒，由楊建榮投得

（舉牌者是其代表）。 香港賽馬會提供圖片

■袁同學（左）和鄔同學（右）心儀管理工作，但認為求
職競爭大。 香港文匯報記者曾偉龍 攝

■ 林 超 榮
（左二）向4
醫院240位
病人及照顧
者 大 放 笑
彈。
香港文匯報

記者
曾偉龍 攝


